

12.54

Abgeordnete Mag. Dr. Juliane Bogner-Strauß (ÖVP): Frau Präsidentin! Sehr geehrter Herr Vizekanzler, in diesem Fall sind Sie als Sportminister bei uns! Werte Kolleginnen und Kollegen, Zuseherinnen und Zuseher auf der Galerie und zu Hause! Kein Spitzensport ohne Breitensport, kein Sport ohne ehrenamtliche Sportfunktionärinnen und Sportfunktionäre – deshalb möchte ich mich heute genau an diese wenden und ihnen Danke sagen. Ich möchte aber auch nach außen tragen, was die Offensive für ehrenamtliche Sportfunktionärinnen und Sportfunktionäre mit sich bringt, die die Bundesregierung im Jahr 2023 ins Leben gerufen hat. Nicht unerwähnt lassen möchte ich den Ehrenamtspreis für ehrenamtliche Funktionärinnen und Funktionäre, denn sie sind das Rückgrat der Sportvereine – sie sind das Rückgrat des Sports. (*Beifall bei Abgeordneten von ÖVP und Grünen.*)

Wir haben sieben Kategorien ausgelobt: Jungfunktionäre und -funktionärinnen, besondere Verdienste in den Bereichen Gleichstellung, Inklusion, Integration, Nachhaltigkeit und das Lebenswerk. Dotiert ist der Preis mit insgesamt 50 000 Euro, und – ich glaube, das wurde auch besonders geschätzt – es gab Vereinsfeste für jene, die prämiert wurden und dann als Sieger hervorgegangen sind.

Die pauschale Reiseaufwandsentschädigung wurde um 33 Prozent erhöht. Das ist extrem wichtig für jene, die als ehrenamtliche Funktionäre und Funktionärinnen im Sport tätig sind. Wir wissen, sie müssen oft weit fahren, um zu Veranstaltungen zu kommen und dort tätig sein zu können.

Die Spendenabsetzbarkeit wurde stark erhöht. Das kommt natürlich den Vereinen zugute. Wir gehen davon aus, dass damit die Anzahl der Vereine zunimmt. Ich freue mich natürlich auch, wenn ich spenden kann. Bislang war es möglich, Spenden an all jene Vereine, die Behindertensportorganisationen waren, abzusetzen, jetzt geht das für alle Sportvereine. Ich denke, da ist Großes gelungen. (*Beifall bei Abgeordneten von ÖVP und Grünen.*)

Nicht zu vergessen ist die Freiwilligenpauschale: Davon gibt es eine kleine und eine große. Bei der kleinen spreche ich von 30 Euro am Tag beziehungsweise 1 000 Euro im Jahr. Sie ist nicht einkommensteuerpflichtig und für alle Sportfunktionärinnen und -funktionäre relevant: für Obmänner, Obfrauen, Kassiererinnen, Kassierer. Bei der großen geht es vor allem um jene, die in der Weiterbildung, in der Ausbildung tätig sind, und da kann man bis zu 3 000 Euro im Jahr – bis zu 3 000 Euro im Jahr! – einkommensteuerfrei absetzen. (*Beifall bei Abgeordneten der Grünen sowie der Abg. Scheucher-Pichler. – Abg. Loacker: Wer hat sich dieses Steuergeschenk hineinlobbyiert, Frau Kollegin?*)

Sport ist gesund – ich habe heute schon beim Gesundheitsthema darüber gesprochen –, Sport ist Prävention, Sport macht Spaß, Sport fördert den Teamgeist und Sport lehrt Respekt. In diesem Sinne sollten wir alle mehr Sport machen. – Danke schön. (*Beifall bei ÖVP und Grünen.*)

12.58

Präsidentin Doris Bures: Nächster Redner: Herr Vizekanzler Werner Kogler. – Bitte.